

Por Adriana Alatorre

AGENCIA REFORMA

CD. DE MÉXICO.- El Programa de Atención a Personas con Discapacidad cubre a sólo 0.41 % de los 6.9 millones de mexicanos que viven con alguna limitación física en el País.

Un reporte del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) sostiene que el mecanismo, que operan los Sistemas Municipales del DIF, debería contribuir a que la población con discapacidad disfrute de sus derechos.

No obstante, según el informe, su diseño y presupuesto limitan el apoyo y la conducción de evaluaciones de impacto.

Ante ello, el CONEVAL recomienda incrementar la información que proporcionan los DIF sobre la población no atendida, con el fin de dimensionar la problemática e identificar los alcances del programa.

El análisis realizado por el CONEVAL concluye que entre 2010 y 2011 se observó una disminución de 90 % en la población atendida por el programa. Hasta 2010, éste era operado a través de los Centros de Rehabilitación.

De los 6.9 millones de personas con una discapacidad en México, el 51.2 % se encuentra en situación de pobreza.

La carencia social que más afecta a este sector es la falta de estudios, con 54.5 por ciento.

Laura Bermejo, integrante de la Asociación Libre Acceso, explicó que el acceso a los servicios públicos de salud es otra de las principales carencias de este sector.

Más de la mitad de la población que hemos estudiado no cuenta con atención ginecológica, educativa y psicológica, señaló en entrevista.

En el caso de las personas indígenas con discapacidad, alertó, la situación es peor.

“Este grupo social es el que menos escolaridad logra y el que menos accesibilidad tiene a los centros de trabajo, salud y de rehabilitación”, detalló.